

México D.F., a 28 de julio de 2010

Abelardo Escobar Prieto
Titular de la Secretaría de Reforma Agraria

Entrevista concedida a los representantes de los medios de información, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, al término de la reunión de trabajo de la Comisión Intersecretarial para el Desarrollo Rural y Comisiones Unidas del Sector Rural.

PREGUNTA.- La violencia en el país es alarmante, usted es el responsable presidencial en Ciudad Juárez, le quiero preguntar en concreto, después del estallamiento del carro bomba y toda la situación de ejecuciones en el norte del país, en Ciudad Juárez, ¿el gobierno mexicano ya fracasó rotundamente en Juárez?

RESPUESTA.- No, definitivamente no, estamos trabajando, se van a ir logrando avances, es un trabajo muy intenso el que se está haciendo en nuestra ciudad en todos los aspectos para regenerar el tejido social, también para combatir la delincuencia a través de las acciones policiacas, son dos vertientes que estamos atendiendo...

PREGUNTA.- ¿Qué atiende la Secretaría de la Reforma Agraria en Juárez?

RESPUESTA.- La Secretaria de la Reforma Agraria no en especial, la comisión que me dio el señor presidente de la República de coordinar las acciones de las seis secretarías que están trabajando ahí, fue porque soy residente de Ciudad Juárez y fui secretario del ayuntamiento de Ciudad Juárez, conozco la

problemática que hay en la ciudad, pero no es precisamente como Secretario de la Reforma Agraria...

PREGUNTA.- Los asesinatos a la familia del gobernador electo ¿qué investigaciones se llevan hasta el momento, hay pesquisas, cómo está la situación?

RESPUESTA.- El día de ayer, la Procuraduría de la República o el gobierno del estado va a hacer las investigaciones correspondientes, es lamentable, ¿verdad?

PREGUNTA.- ¿Preocupa que sea ya el segundo familiar que es asesinado?

RESPUESTA.- Pues preocupa el primero, no nada más el segundo, el primero y cualquier situación...

PREGUNTA.- ¿Afectan esos sucesos, secretario, las acciones pues para recomponer las cosas en Juárez, estos asesinatos, afectan en algo el trabajo que está coordinando usted en Juárez?

RESPUESTA.- Cualquier asesinato nos lastima, estamos haciendo un trabajo muy intenso en las seis secretarías que estamos involucradas, Seguridad Pública, Desarrollo Social, Salud, Educación Pública, Economía y Trabajo, entonces pues cualquier atentado o fallecimiento lógicamente afecta la tranquilidad de los juarenses, sin embargo las acciones que se están implementando pues van dentro del tiempo previsto, se están cumpliendo los compromisos que estaban establecidos al inicio de este programa “Todos somos Juárez” y esperamos que vamos a ir logrando avances importantes en la reconstrucción del tejido social que estaba muy lastimado...

PREGUNTA.- En lo nacional la situación es difícil, señor, todavía se sigue observando que algunos campesinos prefieren rentar sus tierras al narcotráfico y esto también conlleva a asesinatos a quienes no rentan sus tierras ¿qué está haciendo la Reforma Agraria, qué está haciendo el gobierno federal para evitar esto?

RESPUESTA.- La Secretaría de la Reforma Agraria, en lo particular, está apoyando a proyectos productivos en los núcleos agrarios, tenemos 31 mil 500 núcleos agrarios, estamos

trabajando para que la tierra esté regularizada, que haya paz social resolviendo conflictos agrarios; en lo que va de esta administración se han resuelto 584 conflictos, eso equivale a un conflicto cada 48 horas, entonces damos paz social, damos capacitación, organización, proyectos productivos generando tranquilidad, certeza jurídica en la tenencia de la tierra, que impide que queden expuestos los campesinos por deficiencias en sus...

PREGUNTA.- Pero la renta de las tierras, señor, o sea éste es el problema, no es la paz social sino la renta de las tierras...

RESPUESTA.- La renta de las tierras, hay un programa que se estableció el año pasado, este año no nos dieron ese presupuesto para la recuperación de tierras rentadas, se hicieron cinco proyectos en Sonora, donde las tierras rentadas fueron recuperadas por las organizaciones campesinas con mejores condiciones de apoyo a los campesinos que rentaban sus tierras...

PREGUNTA.- El secretario de Agricultura mencionó en su intervención que se han recuperado 81 mil hectáreas, ¿de estas tierras se refiere el secretario de Agricultura?

RESPUESTA.- No, éstas son tierras que estaban rentadas por particulares y que organizaciones se comprometieron a darles mejores condiciones, ya es un proyecto que está suspendido este año, el año pasado nos dieron presupuesto, este año no...

PREGUNTA.- ¿Qué avances hay en el trabajo que usted encabeza en Ciudad Juárez?

RESPUESTA.- Por ejemplo, la cuestión de echar a andar hospitales que estaban sin servir, estaban inaugurados pero no estaban funcionando, el Hospital Infantil, por ejemplo, por compromiso de que estuviera en 100 días funcionando con 35 camas, funcionando a toda su capacidad 45 camas y todas las áreas, rayos x, quirófanos, están funcionando. El Hospital Psiquiátrico está a punto de echarse a andar, el Hospital de la Mujer estaban tres pisos sin utilizarse, están ya próximos a ponerse en funcionamiento.

La construcción de cinco bachilleratos en las zonas más marginadas de la ciudad, la construcción de nueve clínicas de primer nivel, se hizo un análisis también de la necesidad de un hospital de segundo nivel, los resultados de ese estudio fue que se requiere y en este momento se están buscando los recursos necesarios para su construcción, ese no fue compromiso para este año, las clínicas de combate a las adicciones, el apoyo a las organizaciones de la sociedad civil que trabajan en estos aspectos, se hizo una convocatoria por parte de Indesol para asignar recursos y que las organizaciones que se dedican al combate a las adicciones o el apoyo a mujeres violentadas se canalicen recursos para que auxilien.

Por otro lado se amplió el número de familias que estaban inscritas en Oportunidades, teníamos 13 mil familias, el compromiso fue incorporar 12 mil más, se tienen 14 mil 500 ya incorporadas, ya están recibiendo los recursos, se comprometió incrementar el número de personas al Seguro Popular, el compromiso a los 100 días era de tener 90 mil personas afiliadas, ya se superó naturalmente esa meta, la meta anual va a ser de 270 mil, pero no solamente es afiliar, sino también habría que establecer la forma de atender esa demanda.

Ya mencioné la cuestión de los hospitales que se están construyendo, se están subrogando servicios también mientras que el gobierno estatal y municipal puedan atender esas responsabilidades se están subrogando con hospitales y con clínicas privadas...

PREGUNTA.- ¿Entonces, podemos hablar de un saldo positivo en las acciones gubernamentales que se están haciendo en Ciudad Juárez?

RESPUESTA.- Definitivamente, sí.

PREGUNTA.- ¿Porcentaje de avance en las metas propuestas, secretario?

RESPUESTA.- Cada uno de los 160 compromisos tiene su diferente medida, ya hay muchos que están cumplidos al cien

por ciento y otros que van en el avance, pero todo dentro de lo previsto.

PREGUNTA.- ¿Cuántos ya estarían al cien por ciento, secretario?

RESPUESTA.-. Yo creo que tenemos ya más de cincuenta...

-- ooOoo --